

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian mengenai Peran Pemerintah Kabupaten Bolaang Mongondow Terhadap Kesejahteraan Masyarakat, dapat disimpulkan bahwa Pemerintah Kabupaten Bolaang Mongondow sudah berperan dengan menyediakan program-program untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakatnya seperti pelatihan keterampilan, menyediakan alat kelengkapan untuk lahan pertanian, bibit serta pupuk gratis, bantuan tunai dalam program pra keluarga harapan, bantuan pangan non Tunai, pembangunan rumah dalam program rumah tidak layak huni, serta bantuan kelompok usaha bersama untuk kepala keluarga miskin. Sedangkan untuk bidang pendidikan, Pemerintah Kabupaten Bolaang Mongondow menyediakan program-program berupa mengadakan ujian Paket C, Paket B, dan Paket A, beasiswa untuk pemegang Kartu Indonesia Pintar, bantuan peralatan sekolah gratis serta perbaikan infrastuktur sekolah. Akan tetapi peran pemerintah Kabupaten Bolaang Mongondow belum optimal dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakatnya karena masih terdapat banyaknya masyarakat miskin di Kabupaten ini, serta masih terdapat kendala dalam pelaksanaannya yaitu masih kurangnya partisipasi masyarakat untuk bekerjasama bersama pemerintah dalam menjalankan program-program pemerintah tersebut.

## **B. SARAN**

Penulis menyarankan kepada Pemerintah Daerah Kabupaten Bolaang Mongondow untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakatnya :

1. Lebih mengoptimalkan program-program yang merata sehingga tidak ada kesenjangan antar wilayah dan kesejahteraan dapat merata di semua kecamatan.
2. Untuk mengatasi kurangnya peranan dari masyarakat maka sebaiknya diadakan sosialisasi dari pemerintah untuk masyarakat.
3. Untuk mengatasi para pengangguran dan masyarakat yang tidak mempunyai pekerjaan tetap, salah satunya menarik para investor.
4. menyediakan transportasi gratis atau bus sekolah gratis untuk para siswa.

Sedangkan saran untuk masyarakat Kabupaten Bolaang Mongondow yaitu :

1. Untuk ikut berperan dan aktif bekerjasama dengan pemerintah Kabupaten Bolaang Mongondow dalam pelaksanaan program-program untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat kabupaten Bolaang Mongondow sehingga terciptanya masyarakat yang sejahtera.